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Dal «Progetto 80» al «Programma quinquennale», affermazioni senza seguito 

II governo straccia gli impegni 
di ammodernamento delle F.S. 

Impianti in gran parte da ristrutturare, a par tire dal Mezzogiorno - Un'indagine del la Ca
mera - II CIPE si riuitisce sotto ferragosto, ma per deliberare « azioni di promozione turi-
stica » da far gestire al sottogoverno - Nuove adesioni alio sciopero dei ferrovieri per il 23 

I ferrovieri, in mancanza di qualsiasi scrio 
impegno del governo, preparano lo sciopero del 
23. Si organizza attorno alia loro lotta, dal cui 
successo dipeiule l'avvenire del trasporto pub-
blico, la partecipazione di altre categorie. A 
Bologna gli autoferrotranvieri hanno deeiso di 
hloecare il giorno 24, per tulta la regione, i 
servizi automohilistici sostitutivi promossi dal 
ministero dei Trasporti. La Camera del Lavoro 
di Bologna e la Federazione dei mctalmcccanici 

stanno organizzando, inoltre, la fermnta delle 
fabbriche die lavorano per le Ferrovie (Casa-
ralta, SAISP) il cui sviluppo dipende dal varo 
del piano di investimenti quinquennale. Anche 
la cooperativa porlabagagli di Bologna ha de
eiso lo sciopero di solidarieta di due ore per 
turno. II governo die ha dato il «via» alia 
televisione a colori, intanto, di tutto si preoc-
enpa fuorche di approvare il Piano per le fer
rovie. 

Per milioni di persone e un genere di lusso 

Alle stelle 
il prezzo 

della f rutta 
A Ferrara non si disfrugge piu ma il consumafore non ne 
avverte i benefici - Spiantati numerosi effari di frufteto 
La rapina della speculazione e il silenzio del governo 

E' di ieri la strabiliante notlzla che il CIPE (Comitato del ministri per la programmazione 
economica), riunito non si sa dove, ha approvato un nuovo « piano »: quello per la promozione 
del turismo nelle region! meridional!, la cui unica sostanza consiste nel lentativo di sottrarre 
alle Regioni una materia e dei finanziamenti di loro ompetenza per darli in pasto alle clien
tele politiche attraverso la Cassa del Mezzogiorno e I'ENIT. Lo stesso CIPE. che aveva affi-
dato a tre ministri l'« npprofondimento » del Piano per le ferrovie. non ne ha nemmeno messa 

in calendario l'approvazione 
definitiva. I ferrovieri. che 
proseguono nella lotta. hanno 
capito bene: le assicurazionl 
generiche del ministro dei Tra
sporti, on Aldo Bozzi. sono 
nienfaltro che fumo negli oc-
chi per affrontare poi anche 
questo problema sottobanco. 
a favore dei gruppi finanzia-
ri che hanno in raano questo 
governo 

La farsa del piano di inve
stimenti per le ferrovie dura 
ormai da tre anni. Nel Pro-
getto 80 (aprlle 1969) si av
verte che nel decennio vi sara 
il « raddoppio delle mercl tra-
sportate ed il quadruplicamen-
to dei passeggeri » e si annun-
cia che «l'impegno sara con
cen t ra t e . C) nel sistema fer-
roviario. sia per quanto rl-
guarda il traffico di lunga di-
stanza, specie di merci. sia 
per quanto riguarda la piu 
fitta trama dei trasporti me
tropolitan! ». 

II Documento programma-
tico 1971-75 (1971) non accoglie 
in maniera definitiva ed espli-
cita le esigenze di rinnovamen-
to della rete ferroviaria. In-
fatti. gia nel 1971 il CIPE ha 
respinto ripetutamente l'ap-
provazione di un «piano po-
liennale», il quale pure pre-
vedeva limitat: impegni. Si rl-
conosce nel Documento. tutta-
via. che il fabbisogno di fi
nanziamenti per le ferrovie 
nazionali e di 3.660 miliardi al 
valore 1970 (circa 4 mila mi
liardi) attuali; piu 1.700 mi
liardi per ferrovie metropolis 
tane o « regionali » 

Nella « parte speciale» del 
Programma 1971-75. resa nota 
in questi giorni. si precisa in-
fine che le Ferrovie devono 
procedere a «l'ammoderna-
mento tecnologico per aumen-
tare la velocita. la sicurezza 
ed il comfort del trasporto 
viaggiatori: il potenziamento 
delle linee che adducono a! 
norti ed ai valichi Internazio-
nali: il potenziamento delle 
direttrici fondamentali longi
tudinal! e trasversali con par-
ticolare riferimento a quell' 
interessanti il Mezzogiorno •» 
le Tsole; la ristrutturazione 
delle linee affluenti alle aree 
dove si registrano i D'IU intensi 
movimenti pendolari: il ri-
classamento delle linee com-
nlementari e di quelle class!-
ficate rami secchi. rlvalutati* 
da nuove prospettive territo
rial! e. infine. il rafforzamento 
delle attrezzature riguardanM 
il traffico merci». 

Chiediamo al ministro del 
Bilancio. on Paolo Taviani 
(che anche di recente ha af-
fermato di voler portare avan-
ti i lavori delte Programmazio
ne) se considera le afferma
zioni di n»°>ti documenti pa-
rote al vento. 

E" di nnosti eiomi. fra Pal-
tro. la diffusions del volume 
continent? l'inda?!ne condot-
ta dalla Oomm'ssinne Trasnor-
ti dHla Camera su « T'asnorti 
Duhbh'ci e orivali nelte aree 
metroDol'^ne e nel MPZZO-
giorno » Vi si Jeege. da un in-
terro?atorio all'altro. un'accu-
sa eenerale oer 1'imDotenza 'o 
volonta politica avversa) del 
eoverno di fronte a oroblemi 
piu maturi. Tl Direttore gene
rate al coord ina mento presso 
il mintstero dei Trasnorti. 
dr Santoro. facendo anche a 
meno del rasrionamento eco-
nomico e della statistics, af-
ferma che "Una cosa e vera: 
esis*e fra te altre re?*nni ed 
il Slid un salto di quslita. Con-
sultando un orario ferroviario 
ci accoreiamo che le cose 
camhiano fra Nord e Sud N^n 
tanto dal ounto di vista del 
tino di materia!e ferroviar'o 
utUizzato. quanto oer lo stato 
df-lle linee e oer la difficolta 
eenerale delle comun!cazioni» 

Nostro servizio 
FERRARA. 18 

Anche quest'anno porteremo 
frutta al macero? La risposta e 
negativa, o meglio affidandoci 
ad una valutazione molto pru-
dente. si pud concludere che al-
meno per adesso non distrugge-
remo frutta e che le previsioni 
sono buone. cioe positive. In al
tre parole il pericolo di un 
c massacro ». drammatico quan
to assurdo, sembra non esiste-
re neppure per » prossimi mesi. 
Nella campagna ferrarese si e 
tirato un grosso sospiro di sol-
lievo. particolarmente nelle pic-
cole aziende. ormai « abituate > 
a distruggere sistematicamente 
buona parte delle faliche di un 
anno. Ma la ventata di ottimi-
smo che spira nelle stesse azien
de. dovuta anche ad un aumen-
to dei prezzi alia produzione. 
non deve indurre a compiere un 
madornale errore di valutazio
ne: i problemi rimangono. ecco-
me. Ne parliamo con il compa-
gno Ermanno Rimondi. presi-
dento dell'associazione delle 
cooperative agricole; lo scorso 
anno vennero distrutli. nella so
la provincia di Ferrara. qualco-
sa come circa due milioni di 
quintali fra pesche. pere e me-
le: un anno fa. di questi giorni. 
alia periferia di Ferrara. fuori 
e nel cucre della « cintura ver-
de 9 i «cimi'eri della frutta ». 
traboccanti di pere e pesche 
sorgevano in quantita. II classi-
co «chiaffo alia mi^eria e una 
grossa beffa per il consuma-
tore. 

A conclusione dell'annata (e 
cc«i era stato anche in passato. 
con torn" non meno drammati-
ci). l'ormai tradizionale interro-
gativo: cosa e quanto distrug-
gcremo il prossimo anno? 

Vcniamo subito ai motivi es-
yenziali per cui nel 1972 non 
si massacra la frutta. II primo 
di questi motivi spiega che la 
quan t a di frutta prodotta que
st'anno e contenuta. Iimitata da 
due cause principal!": una resa 
ir.feriore della pianta (e quella 
che chiamano «una annata 
no », considerando le oscillazioni 
che si verificano di anno in an
no): le condizioni meteorolo-
giche. molto capricciose anche 
da noi (la grandine ha avuto 
la sua parte) hanno fatto sen-
tire i loro effetti negathi. Nrs-
•uno — spiega il compagno Ri-
mendi — azzarda valutazioni, 
magari traduccndole in percen-
tuali. ma' una cosa e ccrta: i 
danni sono stati molti. 

Ma si produce molto meno e, 
di conseguenza. il mercato «tl-
ra > perche 6 stata notcvolmcn-
te ridimensionata 1'arca desti-
nata a frutteto. La provincia di 

Ferrara conta oggi circa 30 mi-
la ettari di frutteto: 12-13 mila 
in meno rispetto a pochi anni 
fa. E la distruzione dei fruttcti 
coniinua considerando le altre 
tantissime domandc, rimaste 
ancora senza una risposta. a 
vanzate dai produttori l quali. 
in un arco di tempo relativa-
mente breve, si sono distatti 
delle « varieta in crisi » per non 
correre ulteriori pericoli nella 
collocazione del prodolto. Al 
massacro di piante ha contri-
buito, in modo determinante. 
1'AIMA per conto del governo e 
del MEC. Quando si e trattato 
di stabilire quale frutta doveva 
essere <traslata> nei «cimiteri>. 
l'AIMA non ha guardato per il 
sottile: ha svolto una politica 
di netto scoraggiamento verso i 
pi. coli e medi produttori che 
si s:>no visti distruggere sotto 
il ioro naso inge.'.ti quantita di 
frutta. risuttato di anni di in-
vpstimenti. di costi di gestione. 
di duro e intelligente lavoro. 
Gli impegni e gli interventi dei-
I'ente Regione sono serviti a 
modifi'care i passati (e profon 
d.imente errati) indirizzi affi-
dati nelle insicure mani del-
1'AIMA. Si ricordera che all'epo-
ca del « massacro » la Regione. 
apDunto. assunse una posizione 
inoito precisa. insieme all'imne-
gno di condurre una battaglia 
unitamente ai comuni. alle pro
vince. ai sindacati e alle orga-
niz7azioni democratiche dei pro-
dut'ori, perche «nel 1972 ve-
nisse cvitata la distruzione di 
un solo grammo di frutta ». La 
politica regionale nel settore ha 
fortito i primi notevoli risultati 
posilivi obbligando. tra l'altro. 
l'AIMA ad effettuare control!) 
adeguati. ed avviando un con-
creto discorso sul processo di 
trasfermazione dei prodotti. in 
passato portati a marcire nei 
< cim;tcri ». 

Infine il problema dei prezzi. 
La presenza sul mercato di una 
quantita inferiore di prodotto 
ha modificato. con risvolti ne-
gativi. 1'andamento dei prezzi. 
Oggi. ad esempio. un chilo di 
pesche costa di piu (a Ferrara 
300 lire circa). 

La mano della speculazione 
continua ad agire indisturbata. 
tollerata. a danno del consuma-
tore costrefto a ridurre ulte-
riormente la sua gia scarsissi-
ma razione di frutta. Contro 
questa * rapina » il governo non 
mucve dito. ne si preoccupa di 
affrontare gli altri problemi co
me la riorganizzazione del mer-
ca*o del consumo. la organizza 
zione della produzione. il po 
tenziamento c rallargamonto 
dell'industria di trasformazione. 

Gianni Buozzi 

Superstipendi 

La Corte dei conti 
insiste nella critica 
Non soddisfacente la risposta del governo - Lo 
scandalo dei favolosi aumenti per I'alta burocrazia 

Gli scandalosi aumenti di stipendio che il governo ha concesso 
illegalmente agli alti burocrati dei ministcri andranno all*esame 
della sezione della Corte dei conti per il controllo sugli atti del-
I'amminislrazione dello Stato che si riunira venerdl 25. 

La decisione di convocare la sezione 6 stata presa dal segreta-
rio generate il quale non si e ritenuto soddisfatto delle risposte 
date dal governo. 

La presidenza del Consiglio lia fatto pervenire in questi giorni 
alia segreteria generate della Corte il documento di risposta alle 
osservazioni negative che la Corte stessa aveva fatto in merito 
alle decisioni prese dal governo a proposito del n'assetto norma
tive e retributivo dell'alta burocrazia Questo documento di risposta 
alle osservazioni della Corte era rimasto bloccato per molti giorni: 
evidentemente proprio mentre si negavano vitali miglioramenti ai 
pensionati il governo non aveva la faccia di rispondere sui favo
losi stipendi che aveva deeiso di concedere ai superburocrati. Ora 
la risposta e arrivata. ma il segretario della Corte dei conti non 
I'ha ritenuta soddisfacente ed ha convocato la riunione della se
zione che deve controllare nella forma gli atti dell'amministrazione 
statale Spetta infatti alia sezione di controllo decidere di dare o 
meno il visto al decreto per i nuovi stipendi dei superburocrati. 

Se la Corte dei conti decidesse di negare il visto al decreto il 
governo avrebbe due alternative: far decadere il provvedimento o 
ricorrere alia registrazione con n'serva. In tal caso il decreto tor-
nerebhe alia Corte dei conti che avrebbe solo il potere di esprimere 
un giudizio in merito all'operato del governo da trasmettere al 
Parlamento. Anche questa vicenda che si pud definire «ammini 
strativa » relativa agli aumenti di stipendio dei superburocrati. 
mette in mostra I'iniquita di un provvedimento contro il quale si 
sono battuti e sono decisi a battersi il nostro Partito. i sindacati. 
i dipendenti deH'amministrazione statale. i quali fanno valere due 
motivi di netta opposizione: 1) il decreto e illegale. in quanto esor-
bita la delega che il Parlamento ha dato al governo: 2) il decreto 
crea assurde ingiustizie fra i dipendenti stessi dello Stato. 

II 9 settembre da tutte le fabbriche 

In assemblea 
a Livorno 

delegati chimici 
Un importante appuntamento nazionale della ca-
tegoria, impegnata nello scontro contrattuale 
Nuovo intenso programma di scioperi - Incontro 
fra gli operai di Portomarghera e sindaci di 
diversi comuni - II 23 prossimo le trattative 

II 9 settembre a Livorno 
avr&. luogo un'assemblea na
zionale dl tuttl 1 delegati del
le fabbriche chlmlche .L'ap-
puntamento, che assume un 
particolare rllievo in questa 
fase dl scontro contrattuale 
della categoria, rappresentera. 
un momento di vasta mobili-
tazione operala. L'assemblea 
— dice un comunlcato slnda-
cale — «affrontera Tandamen-
to della vertenza e la risposta 
dei lavoratori al disegno pa-
dronale teso a colpire il di-
ritto dl sciopero e la contrat-
tazione azlendale». I delega
ti discuteranno anche «il te-
ma della ristrutturazfone in 
atto nel settore che vede nel-
l'aumento della prnduttivita, 
nella lntensificazlone dello 
sfruttamento in fabbrica e 
nella riduzione dei livelli di 
occupazione la soluzione ob-
bligata della crisi economica». 

In vista deH'assemblea di Li
vorno e soprattutto della nuo-
va sessione di trattative. flssa-
ta per 11 23-24-25 forte e l'im
pegno di lotta nelle aziende 
chimiche. 

Gli scioperi investono in par-
ticolari le grandi fabbriche a 
ciclo continue A Mantova la 
Iniziativa articolata ha coln-
volto In fasl alterne tuttl I 
lavoratori present! In fabbri
ca; a P Marghera giovedl han
no scioperato tutti 1 reparti 
chiave del «TA ». In risposta 
agli attacchi padronal! contro 
il diritto di sciopero. 

I problemi economic!, socla-
li e occupazionali deila provin
cia verranno affrontiti in un 
incontro del consiglio di fab
brica con i sindaci dei Comu
ni vicini della citta d! Vene-
zia e con i Consigll dl quar-
tiere. che avra luogo alia fine 
del mese di agosto. 

A Siracusa sono state effet-
tuate assemblee in tutti 1 
reparti ed i settori della 
SIMCAT. dalle quali e scatu-

rito 11 forte sciopero dl gio
vedl. 

Anche alia Rumianca dl Ca-
gliarl, alia SIR dl Porto Tor
res, al Petrolchimico di Brln-
disi e proseguita l'azlone arti
colata. 

In molte fabbriche farma-
ceutiche, nonostante il periodo 
estivo, sono stati effettuatl 
scioperi: alia Manetti e Ro
bert's di Firenze e alia Sclavo 
di Siena. 

In molte fabbriche del set-
tore oleario (alle Riserie dl 
Porto Marghera, alia Carapelli 
dl Firenze), nelle quali parti
colarmente dura e stata la re-
pressione padronale, la conti-
nuazione delle lotte ha segna-
to la volonta de! lavoratori dl 
piegare l'lntransigenza della 
controparte, costringendola a 
presentarsi al tavblo delle 
trattative. In questo senso il 
Coasiglio di fabbrica dell'Olei-
flcio Costa di Genova ha ri-
badito il deeiso impegno alia 
continuazione della lotta per 
respingere gli attacchi al di
ritto di sciopero ed avviare 
concrete trattative sul merito 
della piattaforma. 

A partire da lunedl nelle 
fabbriche in cui si e avuta 
la chiusura estiva, riprende-
ranno le azioni articolate e le 
assemblee per preparare la 
partecipazione di numerose 
delegazionl di lavoratori alle 
trattative. La pronta ripresa 
generate deH'iniziativa artico
lata. nella prossima settima-
na, da pienamente il senso 
della massiccia partecipazio
ne di tutti i lavoratori della 
categoria ed Intende sottoll-
neare l'esigenza che la trat-
tativa del 23 agosto rappre-
senti efl>ttivamente un con-
fronto aperto sui contenuti 
della piattaforma, atto ad av
viare ad una positiva conclu
sione la vertenza che interes-
sa i 300 mila lavoratori chi
mici e dei settori collegatl. 

Si preparano nuove azioni per I'occupazione e contro lo sfruttamento 

NELLE CAMPAGNE CALABRESI LOTTA 
PER IL CONTRATTO DEI BRACCIANTI 
Le discriminazioni salariali - Le condizioni di lavoro delle raccoglitrici di olive e delle gelso-
minaie - Gli obiettivi del movimento - 1 problemi dell'irrigazione - Solidarieta delle popolazioni 

Raccoglitrici di olive e braccianfi durante una manifestazione 
a Polistena 

Grave ed ingiustificata decisione della Montedison 

PERCHE CHIUDE LA CHATILLON Dl PAVIA? 
Dal nostro inviato 

PAVIA. 18 
Glielo hanno detto a voce, al 

termine di un incontro fra i 
rappresentanti sindacali e un 
dirigente dell'azienda; lo stabi-
limento della Chatillon di Motta 
San Damiano. alia periferia di 
Pavia, cessera la produzione a 
partire dal 31 agosto. La dire-
zione centrale della Montedison 
di cui la fabbrica di Pavia fa 
parte ha deeiso nel piano di 
« ristrutturazione > aziendale e 
produttivo di disfarsi dello sta-
bilimento in questione. 

S'intende, ha detto agli ope
rai il dirigente. che con questa 
decisione vengono a cadere tut-

. te le richiestc avanzate dai di
pendenti su una serie di punti 
che sono al ccntro di una trat-
•ativa aziendale particolare nel
lo stesso momento in cui i lavo
ratori della Chatillon sono in 

per il rinnovo del con

tralto nazionale dei chimici. 
Lo stabilimento chiude. ma. 

ha detto ancora il dirigente. per 
i sessanta dipendenti I'azienda 
si e preoccupata di garantire 
il posto di lavoro comunque. 
Si tratta di mandare in pensio 
ne qualcuno qualche mese pri
ma. mentre per gli altri e'e la 
proposta di trasferimento in al
tri stabilimenti Montedison. 

La direzione c anche piu pre
cisa e tl dirigente tira fuori di 
tasca un primo elenco di nomi: 
26 a Spinetta Marengo, in pro
vincia di Alessandria. 10 a Bol-
late. 12 a Milano, 3 a Linate. 
Certo il posto c garantito. a 
patto pcro che nessuno si met-
ta in testa idee strane. che si 
pensi di opporsi alle decisioni 
dell'azienda. mettendo di mez
zo assemblee. sindacati. pro-
teste. 

II ricatto antiopcraio c duris-
simo: lo stabilimento di Pavia 
della Chatillon, che produce sol-

furo di carbonio ha lavorato 
fino a ieri a pieno ntmo. per-
fino i riposi festivi crano sô  
spesi: I "ora no di lavoro era per 
la maggioranza di 48 ore. 

In questi ultimi mesi i la
voratori e le loro organizzazio-
ni sindacali avevano avanzato 
una serie di richiestc alle dire
zione relative appunto a una si-
tuazione aziendale ormai intol-
lerabile proprio a proposito dei 
mancati riposi. del contcggio 
delle ferie. dell'orario di lavo
ro e deirambicnte di lavoro. 
L'azienda non applicava nem
meno il contralto nazionale sea-
ditto. 

Da parte della direzione non 
e mai venuta nessuna presa di 
posizione in merito alle richie-
ste, si risponde ora con la chiu
sura dello stabilimento: le ri
chiestc opera ic eleverebbero di 
troppo 1 costi di produzione. Lo 
stabilimento chimico di Pavia 
non • piu « redditizio ». 

E' questa una minaccia aper-
ta diretta all'intero settore chi
mico della Montedison, che 
scatta alia ripresa della tratta 
tiva per tl rinnovo del contralto 
nazionale. 

La decisione vieno al di fuon 
di ogni controllo pubblico. 

Tra l'altro la chiusura di que
sto stabilimento chimico che 
produce una materia essenziale 
per la lavorazione delle fibre 
sintetiche pud far prcsagire un 
immincnte intervento riduttivo 
anche in quest'ultimo settore 
con quel che ne consegue per 
I'occu pa zione. 

La prome.Tsa di trasferire al 
trove i 51 dipendenti di Pavia 
si rivela un inganno del resto: 
da Motta San Damiano, piu 
della meta dovrebbero traste-
rirsi in provincia di Alessan
dria, a Spinetta Marengo, una 
localita raggiungibile solo con 
estrcma difficolta da Pavia uti-
tizzando i mezxi pubblici (si do-

\Tebbero prendcre addirittura 
due treni): in ogni caso si tral 
ta oi tre ore al giorno per i 
trasporti da aggiungere alle ore 
di lavoro. 

A Pavia neH'uItimo anno so 
no venuti a mancare centinaia 
Ui posti di lavoro. I/economta 
cittadina e in crisi, la mancan
za di un qualsiasi intervento 
pubblico (e'e la crisi al comu 
ne. aH'amministrazione provin
ciate) ha aggravato la situa 
zionr 

Gli operai della Chatillon t't 
Pavia avrebbero dovuto inizia-
re le ferie il 1. settembre. H 
quella data la fabbrica sara 
ehima: gli operai rcstano ora 
in fabbrica anche finito il In 
voro; stanno preparando la ri-
sposta. quella di tutti i lavora 
tori Montedison, di tutti I chi
mici alle nuove minacce patlro 
nalt. 

Alessandro Caporali 

Dal nostro corrispondente 
REGGIO CALABRIA, 18 , 

L'azlone sindacale dei brac-
cianti calabresl resta ancora 
aperta sino al rinnovo dei con-
tratti provlnciali; si tratta di 
eliminaxe i bassi salari e lo 
sfruttamento delle raccogli
trici dl olive e dl gelsomino. 
di glungere ad una qualifica-
zione • del lavoro corrispon
dente alle capacita professio-
nali determinate dalle nuove 
tecniche colturali. di garan
tire occupazione e stabilita 
nel lavoro. di aumentare il 
potere contrattuale dei sala-
riati nelle grosse aziende agra-
rie. 

Esistono ancora notevoli di
sparity tra il salario del brac-
ciante calabrese e quello pre-
visto dal patto nazionale: la 
paga bracciantile viene decur-
tata di circa 400 lire al gior
no da un padronato agrarlo 
che mantiene alti i suoi pro-
fitti: non reinveste capitali 
nel riammodernamento de?H 
Impianti: assorbe ogni anno 
decine di miliardi di lire dei 
fondi Peoga per integrazione 
del prezzo dell'olio. del gra-
no. degli agrumi: determina 
una situazione di generate im-
poverimento e di crfei nelle 
campagne. 

Le tre organizzazioni sinda
cali dei lavoratori hanno pre-
sentato proposte unitarie che 
portano il salario giornalie-
ro dell'operaio comune a 3100 
lire (paga base e contingen-
za). definlscono le indennita 
e le qualifiche. estendono il 
riconoscimento dei diritti sin
dacali nelle aziende. 

Un duro scontro, che impe-
gnera i braccianti e migliaia 
di raccoglitrici calabresl in 
nuove giomate di lotta, si 
avra, nella vertenza per il rag-
giungimento della parita sa-
lariale: si tratta. infatti. non 
soltanto di sancire un giusto 
diritto ma di determinare nel
le campagne calabresi un sal-
to qualitativo nella retribu-
zione del lavoro femminile, 
In atto bloccata su una me
dia di mille lire al giorno nel 
gelsomineto e di 1B00 lire nel-
1'ollveto 

In questi giorni e durante 
le recent! manifestazioni di 
lotta per 11 rinnovo del patto 
nazionale. braccianti e racco
glitrici hanno dato alia loro 
azione sindacale un respiro 
piu ampio. una dimensione 
profondamente rinnovatrice 
che lmpegna. In primo luogo, 
la Regione e l*Ente dl svilup
po RgTteolo nella determina-
zione di una nuova politica 
che modiflchi gli attuali arre-
trati rapporti di produzione. 
valorlzzi le risorse umane e 
produttive dell'agTlcoltura ca
labrese. contribulsca al pro
cesso dl crescita civile, socia-
le ed economica di una regio
ne fra le piu depnesse. 

II movimento bracciantile 

calabrese va precisando, in 
queste settimane, i suoi obiet
tivi di lotta; ricerca collega-
menti con l'azlone degli edili 
e dl altre categorie di lavora
tori: nella Piana di Cioia 
Tauro, braccianti, edili ed 
elettricl chiedono la costru-
zione di almeno 5 mila allog-
gi per i lavoratori: un piano 
organico per i servizi socia-
11 e le infrastrutture civili. il 
potenziamento della rete via-
ria ed una ristrutturazione del 
trasporto pubblico: la costru-
zione di una diga sul Metrano 
che consentira l'irrigazione di 
ben 13 mila ettari di terreni 
collinari e la costruzione di 
una centrale elettrica capace 
dl servire il quinto Centro 
siderurgico ed ogni altro in-
sediamento industriale. 

Questa azione unitaria ha 
esteso la solidarieta delle po
polazioni attorno al braccian
ti della Piana di Gioia Tauro, 
oggi impegnati non soltanto a 
migliorare il contratto pro
vinciate ma ad ottenere una 
ristrutturazione del vecchio 
uliveto attraverso il supera-
mento della monocoltura. 
1'impianto di moderni oliveti-
agrumeti. rirrigazione di oltre 
20 mila ettari di terreni, la 
costituzione di un fondo re
gionale di trasformazione. 
la elaborazione dei piani zo
nal! con I'obbligo alle aziende 
di procedere alle trasforma-
zioni indicate. 

I braccianti chiedono inol
tre asevolazioni ner la piccola 
proprieta contadina. una ri
strutturazione dell'industria 
otearia, la fine dei patti ab-
normi con ii passaggio della 
colonia in affitto: le loro ri-
chieste unitarie rafforzano il 
fronte dei lavoratori della ter
ra. si inseriscono validamen-
te. con proposte alternative. 
nella battaelia delle popola
zioni calabresl per una politi
ca di effetti va rinascita del 
Mezzogiorno 

Enzo lacsria 

Un edile 
muore cadendo 

da 4 metri 
LECCO. 18 

Un operate e morto per un 
incidente sul lavoro accaduto 
in un cantiere edile di Lecco. 
Si tratta di Radomir Stojano-
vic di 46 anni, di origine jugo-
slava, ma residente da alcuni 
anni a Lecco con la moglie e un 
figlio. 

L'uomo. che lavorava alle 
dipendenzc della cava Dolomi-
ti Colombo, nel tentativo di di-
sincagliare un nastro che tra-
sportava materiale per la pro
duzione di calce per fonderie 
e caduto daU'altezza di circa 
quattro metri. 

Invalidu 
civile 

Sono lnabile al lavoro e, 
dal mese di febbraio del 
c.a., ho presentato do-
manda per ottenere la 
pensione che, pur essen-
do notorlamente di esiguo 
importo, mi 6 quanto mai 
necessaria dato che mio 
padre sta per esseie col-
locato a riposo per rag-
giunti limiti di eta. 

Cosa si pu6 fare per sol-
lecltare la vlslta medica? 

Gil arretrati mi spetta-
no da quando ho presen
tato domanda o da quan
do e stata varata la legge? 

Preciso che sono nata in-
valida e quindi non ho 
mai potuto lavorare. 

FRANCA PELICI 
Ascoli Piceno 

Ti facciamo presente che 
il soltecito per la chiama-
ta a visita medica & op-
portuno tu lo faccia al 
Presidente della Commis-
sione Sanitaria per gli in-
validi civili di Ascoli Pi
ceno. 

Ci risulta, comunque, che 
la lentezza con la quale 
la predetta Commissione 
esamina le domande (si 
rluniscc, infatti un paio 
di volte al mese), ha fatto 
si che molte pratiche se-
gnano il passo addirittura 
da circa due anni. 

Un caloroso appello in-
dirizziamo, pertanto, al Mi
nistro della Sanita affinche 
disponga che I'esame delle 
domande sia effettuato 
con una maggiore celerita 
e nello stesso tempo si 
faccia promotore di un 
provvedimento inteso ad 
aumentare sensibilmente 
I'importo delta prestazio-
ne di che trattasi che, al
io stato attuale, 6 rappre-
sentato dalla misera som-
ma di L. 18.000 mensili an
che per i totalmente inva-
lidi. 

Per quanto riguarda la 
decorrenza della pensione 
ti facciamo presente che, 
per legge, & fissata al pri
mo del giorno del mese 
successivo a quello del
la presentazione della do
manda. 

P. VITENI 

Pensionamento 
domestica 

II 30 giugno del c.a. ho 
compiuto 34 anni e 6 mesi 
di attivita come domesti
ca a mezzo servizio con il 
versamento all'INPS di 
1794 marche settimanali. 

Poiche alia fine dell'an-
no in corso complrb 35 
anni di versamenti, desi-
dererel sapere se dopo ta
le epoca potrb andare in 
pensione e con quale im
porto. 

ADA PIERINI 
Ancona 

Non appena avrai rag-
giunto 1820 contributi set
timanali pari a 35 anni di 
effettiva contribuzione, tu 
potrai chiedere all'INPS la 
pensione di anzianita se, 
beninteso, non sei gia ti-
tolare di pensione di vec-
chiaia. II tuo trattamento 
pensionistico sara indub-
biamente integrato al mi-
nimo previsto dalla legge 
qualora la contribuzione da 
te versata sia d'importo 
modico. 

Riconosciuto 
ma non pagato 

Dopo aver da tempo 
Inoltrato all'INPS doman
da di pensione sono stato 
chiamato a visita di con
trollo. 

Alia prima visita non 
sono stato riconosciuto in-
valido, mentre alia visita 
collegiate, alia quale sono 
stato sottoposto successi-
vamente, il riconoscimen
to e'e stato. 

VINCENZO LAURIA 
Laino Borgo (Cosenza) 

Una prima domanda di 
pensione, da te presentata 
nel 1968, risulta respinta il 
10-4-1969 per motivi ammi-
nistrativi (non potevi far 
valere un mintmo di 260 
contributi settimanali). Una 
seconda domanda, presen
tata nel 1969, risulta re
spinta anche per insuffi-
cienza contributiva. 

La tua domanda del 30 
aprile 1970 risulta, intccc, 
accolta amministrativamen-
te ma respinta per mo
tivi sanitari il 16 ottobre 
1971. 

II 1811 mi. tramite il 
Patronato ITAL, presenta-
sti Ticorso il quale fu ac-
colto in data 2 febbraio 
1972. 

In questi giorni ti d sta
to chiesto il certificato di 
stato di famiglia di data 
recente. nonche~ la copia 
del foglio matricolare. 

Abbiamo motivo di ri-
tenere che non appena 
avrai inviato i predctli do
cumenti VINPS procedera 
alia liquidazione delle tue 
spettanze. 

Non rtusciamo, perb, a 
capirt il motivo per cui 
I'lNPS di Cosenza, una 
volta accertato il tuo di
ritto a pensione, non ha 
provveduto ad inviarti la 
comunicazione di accogli-
mento che ti sarebbe ser-
vita ad ottenere Vassisten-
za medica, 

A tal fine, e con I'augu-
rio che la predetta omis-
sione sia stata solo mo 
mentanea, rivolgiamo un 
appello al Direttore della 
sede dell'INPS di Cosenza 
affinchi. considerando le 
tue precarie condizioni di 
salute, disponga I'invio 
della certificazione di che 
trattasi nel piit breve tem
po possibile, 

P. VTTENI 

Pensionata 
che lavora 

Sono una domestica dl 
60 anni d'eta che, pur e.v 
sendo gia pensionata del
l'INPS, continuo a lavo
rare per qualche ora al 
giorno presso una fami
glia. 

Desidererei sapere se il 
mio datore di lavoro de
ve versare 1 contributi pre-
vlstl dalla nuova legge. s» 
posso continuare a rlscuo-
tere tutta la mia peasio-
ne e se la stessa mlglio-
rera e di quanto. 

CLELIA CECCOTTI 
Roma 

In base all'art. 27 della 
legge del 4 aprile 1952 nu-
mero 218 I'obbligo del ver
samento dei contributi do-
vuti per le forme di pre-
videnza obbligatoria non 
viene meno qualora il la-
voratore in eta superiore 
ai 55 anni se donna e 60 
se uomo. presti attivita re-
tribuita per conto terzi. 

Se la tua pensione, co
me noi riteniamo, 2 inta-
grata al minima, anche se 
continui a lavorare dovrai 
riscuoterla per intero; ca
so contrario la trattenuta 
sara Iimitata al 50% del
la somma che supera il 
trattamento mijiimo. 

La tua pensione non su-
bird, alcun miglioramcnto 
fino a quando gli ulteriori 
contributi da te versati 
all'INPS. ogni due anni, 
non ti daranno un incre-
mento di pensione tale da 
superare il trattamento 
minimo, cosa che alio sta
to attuale non e facile, per 
quanto sembri assurdo, 
in quanto i trattamenti 
minimi, di recente, hanno 
subito un ulteriore au
men to. 

F. VITENI 

Pensione sociale 
incompatibile 

Sono titolare di pensione 
sociale. 

Poiche" il 12 dicembre 
1971 e deceduto mio ma-
rito, pensionato dell'INPS 
con 25.000 lire mensili. da 
sette mesi non mi hanno 
piu corrisposto la mia pen
sione. Ed era ci6 di cui 
vivevo. 

G. BACIOTERRACINA • 
Napoli 

Purtroppo la legge n. 153 
del 30 aprile 1969 all'art 26 
ha stabilito che la pen
sione sociale compete sol
tanto agli ultrasessantacin-
quenni sprovvisti di red-
dito e che, comunque. non 
abbtano un reddito annuo 
che superi le lire 156.000. 
Nel recente dibattito par-
lamentare il governo ha 
rifiutato di modificare que
sta norma. 

Poiche" con la morte di 
tuo marito che, secondo 
quanto ci hai riferito, ri-
ceveva la pensione INPS 
di lire 25 000 mensili (trat
tamento integrato al mini
mo), tu sei divenuta tito
lare di pensione indiretta 
d'importo superiore alle 
lire 156.000 annue, in vir
tu della citata legge i ve-
nuto meno il tuo diritto 
alia pensione sociale 

Non possiamo esimerci, 
con I'occasione. dal far ri-
levare agli organi respon-
sabili che, malgrado le 
pensioni sociali con decor
renza 1. luglio 1972 siano 
state portate da lire 12.000 
a lire 18.000 mensili. lo 
aumento d indubbiamente 
irrisorio e quindi inade-
guato all'attuale costo del
ta vita, aumentato enor-
memente in questi ultimi 
tempi. 

Nel tuo caso. poi. che & 
comune a quello di mi
gliaia e migliaia di altri 
pensionati non ci resta che 
ausptcare o un provvedi
mento che consenta la com-
patibilita delle due pensio
ni specie quando le stesse 
sono ambedue di importo 
esiguo, oppure un sensi-
bile aumento del limite 
di reddito oltre il quale 
non compete la pensione 
sociale. 

Come si pud concepire 
che una persona non piu 
abile al lavoro possa vioe-
rc con circa 600 lire al 
giorno? 

F. VITENI 

Pratica 
di invalidila 

Sono un pensionato per 
invalidita. 

Dal 1. gsugno 1970 ho pre
sentato domanda di rico-
stituzione della mia pensio
ne per i due anni che ho 
continuato a lavorare dopo 
il pensionamento. Sono tra-
scorsi piu di 28 mesi • 
I'lNPS non mi ha ancora 
fatto sapere niente. 

Devo ancora attendere 
molto? 

DA VIDE D'ASCENZI 
Roma 

Da quanto ci i stato ri
ferito pare che la tua lunga 
attesa stia per termtnare. 

Ci risulta. infatti. che la 
tua pensione d stata gia TV 
costituita ed >/ suo nuovo 
importo ammonta a lire 
100.560. 

La rata relativa al bime-
stre agosto-scttembre del 
ca. e in corso di pagamen-
to. Le competenze arretra-
te, invece, ti saranno liqui
date non appena avrai r» 
stituito all'INPS il qucstio-
nario debitamente compila-
to che. se non hai ancora 
avuto. lo riceverai indub
biamente in questi giorni. 
Il predetto questionario 
contiene, tra Valtro. la di-
chiarazione di responsabili-
lita che tu dovrai firmare 
in merito alia tua atttvita 
lavorativa post pcnsiona 
mento. 

A cura di F. Vitenl 
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